
公立保育園の社会福祉協議会への移管計画Ｑ＆Ａ 

 

１ 移管計画について 

 Ｑ１－１ なぜ、公立のままで運営できないのか？ 

Ａ 正規職員として保育士を増やせないため。 

市では保育士・教諭職の採用を増やしてきましたが、現在、公立保育園と幼稚園

には、クラス担任を勤める臨時職員が約５０名います。行革により、職員数を削減

する方針の中で、臨時職員の正規職員化は見込めず、増加する保育需要に対応でき

ないため。 

 Ｑ－２ どうして、社会福祉協議会を選択したの？ 

社会福祉協議会選択の理由 その効果等 

経験豊富な保育士を安定的に確保でき

る。 

保育士の意識向上が期待できる。 
○ 

公立において臨時職員で対応して

いる保育士を正規職員化できる。

◎ 
園長、主任保育士、保育士を市か

ら派遣することが可能である。 

公立での保育の継続性が保てる。 

保護者の安心感が得られる。 

◎ 
役員や事務局に市職員を派遣して

いる。 

市との連携による保育園運営ができる。

適正な組織運営が期待できる。 

◎ 
役員が市内の各種団体の代表者等

から構成されている。 

市民の立場からの意見を反映させた保育

園運営が期待できる。 

○ 広範囲の福祉事業を行っている。
福祉事業の実績から広い視野での保育園

運営が期待できる。 

◎ 複数の保育園運営が可能である。
児童の増減等による保育士配置に弾力的

に対応できる。 

△ 
保育園運営経費として国県の補助

金が交付される。 

○ 
公有財産を無償貸与・譲渡等する

のにふさわしい法人である。 

市の財政運営に寄与できる。 

◎ 

保育園の運営主体が公立、民間に

社会福祉協議会が加わることで市

内の保育の担い手が拡充する。 

保護者の保育園選択の幅が広がる。 

多様な保育の形態が生まれることで市全

体の保育の質の向上が期待できる。 

◎：社会福祉協議会でなければ実現できないもの 

○：社会福祉協議会の方がより現実的であること。 

△：他の社会福祉法人でも可能なもの。 
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 Ｑ１－３ いまのままの保育園と変わらない？ 

Ａ 公立保育園と変わらない保育内容、職員配置、研修体制を維持するため、市の

方針を確実に継承できる唯一の団体として社会福祉協議会を選択しています。保

育現場だけでなく、管理部門にも市職員が派遣されており、これまでの保育園と

変わらない方針で運営をします。 

 Ｑ１－４ メリットは？ 

Ａ 経験豊富な保育士を多数雇用できる。近隣市でも保育士全体の半数を臨時職員

の採用により対応しています。慢性的な保育士不足の中、臨時職員を正規職員に

することにより、碧南市と社会福祉協議会の保育園が経験豊富な保育士を安定的

に確保することが可能になります。正規職員化により意識向上がはかられ、保育

の質も上がるものと考えています。 

 Ｑ１－５ 正規職員化により人件費が増えて、財政負担になるのでは？ 

Ａ ５園の移管により、８７００万円程度（平成１７年度実績）の国県補助金が交

付され、碧南市にとって歳入増となります。これらを保育園運営経費の財源とし

て充当していきたいと考えています。 

 Ｑ１－６ 一般の民間保育園と社会福祉協議会との違いは？ 

Ａ 社会福祉協議会は社会福祉法の規定により、市内の社会福祉事業又は更生保護

事業を経営する者の過半数が参加して設立されており、その中には市職員も含ま

れています。一般の民間保育園は個人経営的な印象が強いかも知れませんが、社

会福祉協議会は特に自治体との関連が深く、公立に非常に近い団体といえます。

 Ｑ１－７ 受入対象年齢や保育時間は変わらない？ 

Ａ 受入対象年齢や保育時間は保育需要により拡大を検討していきます。 

 Ｑ１－８ 社会福祉協議会になると正規の保育士が何人増えるの？ 

Ａ 市職員の派遣を解除した際には、社会福祉協議会では７０名以上を正規職員と

して採用する計画になります。今後も保育需要が高まる傾向が続けば、更に増え

ることになります。また、公立では３０名程度の削減になります。 

 Ｑ１－９ 現在、臨時職員がクラス担任をしているのはどのくらい？ 

Ａ 公立保育園の場合、クラス担任必要数１０３人のうち、正規職員が７８人（園

長、主任保育士を除く）ですから、約４クラスに１クラス（全体クラス数の２４％）

が臨時職員という状況です。この移管計画により、クラス担任の１００％正規職

員化をはかります。 
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 Ｑ１－１０ なぜ社会福祉事業団に移管しないのか？ 

Ａ 社会福祉事業団は公の施設の管理運営をする団体で、設置者になれないため、

保育園を運営した場合に国県の補助金が交付されないからです。 

 Ｑ１－１１ なぜ他市のように一般公募しないのか？ 

Ａ 「新児童育成計画ハートプランへきなん」を策定する際に行った市民アンケー

トで、公立保育園に通う保護者の満足度が高いという結果が出ています。今回の

社会福祉協議会への移管は、他市のように財政面での効率的運営が目的ではなく、

公立の保育を確実に引き継ぐことができる団体の選択に主眼をおいています。 

 Ｑ１－１２ 本当は他市のように保育園予算の削減が目的では？ 

Ａ 現在、クラス担任を務める臨時職員を正規職員化するため、市の歳出は確実に

増えることになります。ただし、移管により国県からの補助金が、交付されるた

め、市の歳入も増加します。 

 

２ 移管後の児童の処遇について 

 Ｑ２－１ 入園の申込・手続は変更になるのか？  

Ａ 公立、民間ともに保育の実施は市が決定するので、申込・手続に何ら変更はあ

りません。 

 Ｑ２－２ 社会福祉協議会になると保育料は上がるのでは？  

Ａ 保育料はじめ保護者負担についてのすべてにおいて、何ら変更はありません。

 Ｑ２－３ 給食の内容、納入業者はどうなるのか？ 

Ａ これまで同様、献立は市栄養士、調理は株式会社ヘキナンシティカンパニーに

委託していきますので、何ら変わることはありません。 

 Ｑ２－４ 保育の質が低下しないか？ 

Ａ 臨時職員の正規職員化により、保育士の士気高揚が見込まれ、保育の質は向上

するものと期待しています。 

 Ｑ２－５ 市職員の派遣はいつまで続くのか？ 

Ａ 社会福祉協議会の正規職員から園長や主任保育士を輩出でき、自立できるよう

になった時には、市職員の派遣はなくなる予定です。いつまでと確定できません

が、１０年以上はかかると思われます。 

 Ｑ２－６ 入所の基準は厳しく（または緩く）なるのか？ 

Ａ 入所基準に変更はなく、公立、民間共に同じです。 
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 Ｑ２－７ 市職員の派遣がなくなると保育の質が低下しないか？ 

Ａ 社会福祉協議会の職員研修、職員会議などについて、公立保育園と共同で取組

んでいくため、保育の質は維持できるものと考えております。 

 Ｑ２－８ 民間保育園になることから各園によって特色がでるのか？ 

Ａ 基本的に公立保育園と同じ保育内容で運営をしていくため、一般の民間保育園

のような特色は出ないと思われます。社会福祉協議会の多様な福祉事業の実績が

保育にも生かされるような効果は期待しています。 

 

３ 社会福祉協議会について 

 Ｑ３－１ どんな事業をやっているの？ 

Ａ ボランティアセンター事業（ボランティア講座、ボランティア活動の支援等）、

福祉意識の啓発と福祉実践（児童生徒への福祉教育の推進等）、在宅支援相談事業、

福祉サービス事業（車いす・車いす専用車の貸出、ふれあい・いききサロン、乳酸

菌飲料配布等）、介護保険事業、生活援護事業（低所得者への資金貸付、共同募金

配分金事業、結婚相談所の運営事業等）などを行っています。 

 Ｑ３－２ 社会福祉協議会の役員はどんな人？ 

Ａ 市内の各種団体から選出されています。福祉関係１１名、地域関係２２名、ボ

ランティア関係２名、教育関係４名、行政機関２名、学識経験者２名などです。

 Ｑ３－３ 社会福祉協議会の職員体制は？ 

Ａ 平成１８年４月１日現在、市派遣職員４名、社協専任職員９名、嘱託職員１８

名、登録職員（訪問介護員）５７名です。 

 Ｑ３－４ 園児になると寄付を強制されることはない？ 

Ａ 一切ありません。 

 Ｑ３－５ 社会福祉協議会の職員は公務員？ 

Ａ 社会福祉協議会で採用された職員は、公務員ではなく団体職員といわれていま

す。市から派遣された職員の場合、派遣期間中は社会福祉協議会の職員となりま

すが、地方公務員の身分を併せ持つことになります。 

 

４ 公立保育園について 

 Ｑ４－１ 公立保育園は私的契約児が必ず入所できるのか？ 

Ａ 公立保育園の定員増をはかることにより、私的契約児については、今以上に安
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心して入園していただける体制をとっていきます。しかし、施設面での限界もあ

りますので、入園を約束できるものではありません。 

 Ｑ４－２ 公立保育園は乳児・長時間保育を行わないのか？ 

Ａ 公立でも鷲塚保育園は乳児・長時間保育を実施しています。天道、日進では長

時間保育を実施しています。今後も保育需要を検討する中で、低年齢児保育、長

時間保育等についての実施を検討していきます。 

 Ｑ４－３ いずれ公立保育園はなくなるのか？ 

Ａ 現時点では５園のみと考えています。市職員の派遣は、１人５年間を上限とさ

れており、戻る公立保育園も必要と考えています。 

 Ｑ４－４ 今後、公立保育園では保育士を採用しないのか？ 

Ａ 職員定数や保育士の年齢バランスを考慮しつつ、公立の保育園、幼稚園の職員

採用は再開していく予定です。 

 Ｑ４－５ 現在、私的契約児で在園しているが、移管により退園することになるのか？ 

Ａ 在園中の私的契約児については、卒園まで継続入園できるよう、現行の制度内

での配慮をしていきますが、入園を約束できるものではありません。 
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